

Diputación Provincial de Murcia

Acuerdos adoptados por la Comisión permanente en la sesión del día 23 de los corrientes

Presididos por don José Ibáñez se reunieron los señores Diputados don Juan Hernández Castillo, don Manuel Clavijo y don Pascual Estañ Pérez.

Se acordó la aprobación del proyecto de distribución de fondos para los pagos que podrán hacerse en el próximo mes de Noviembre.

Prorrogar por un año la pensión concedida al estudiante del Bachillerato don José Quer Aguado.

Fué aprobada la nómina de gratificación del señor Ingeniero Jefe de Obras Públicas por la inspección técnica de los caminos vecinales en el mes actual.

Autorizar a don Joaquín López López y don Antonio Martínez Alcázar para que realicen prácticas de cirugía menor en los Asilos benéficos que dependen de esta Corporación.

Establecer régimen de reciprocidad para ingreso de indigentes en los Establecimientos de Beneficencia con las Diputaciones de Almería, Burgos, Castellón y Salamanca.

Autorizar al Director del Hospital provincial para que disponga lo necesario al objeto de que sea trasladado un enfermo al Sanatorio que proce-

Que pase a estudio de la Comisión de Hacienda las quejas que ofrece el Director del Manicomio sobre los viveres que se suministran a aquella Casa.

Manifiestar a la Alcaldía de La Unión el propósito de esta Corporación de seguir

prestando auxilio económico para que pueda atender al sostenimiento del Juzgado de primera Instancia de aquella ciudad.

Quedar enterada del ofrecimiento que hace el Director del Instituto de Vacunación y Laboratorio de Higiene de Zaragoza.

Adherirse a la Diputación provincial de Castellón en las gestiones que hace para que el Gobierno tenga presente el grave daño que para las Haciendas provinciales representaría el que se aceptasen las propuestas de la Asamblea Municipalista.

Interesar del señor Delegado de Hacienda antecedentes relativos a la participación que las Diputaciones provinciales tienen en lo que al Tesoro corresponde por multas.

Confirmar varios ingresos en las Casas de Misericordia y Hospital provincial de San Juan de Dios.

Que se reintegren a las respectivas Corporaciones lo que han suministrado por bagajes.

Fué aceptada la Memoria redactada por el señor Secretario de esta Corporación, en la que se resume la vida oficial de este organismo durante el pasado año económico.

Nombrar Ordenanza de la Diputación a don Joaquín Redón Marín, con carácter interino y haber anual de 2.000 pesetas.

Adquirir ejemplares de la obra «Maldición para Abde-Krim» de que es autor don Ramón Blanco.

La apariencia engaña

Que es cierto exactamente cierto, el título de estas líneas, no lo duda nadie, y sin embargo, en el comentario que a la ligera se suele hacer de los hombres públicos u hombres que ocupan cargos públicos, parece que no se sabe o que se olvida y se juzga exclusivamente por las apariencias.

Desde que entró a regir los destinos de España el Directorio militar, y luego el actual Gobierno siguió la pauta dada por aquel para la provisión de cargos públicos, se critica la labor que desde estos se desarrolla, sobre todo cuando se trata de colectividades.

Falta la oposición, se dice, que vigile de cerca a la mayoría y promueva debate sobre todos y cada uno de los asuntos a tratar, para que el pueblo se entere de lo que allí ocurre y juzgue de la actitud de los que legalmente lo representan.

Antes, las minorías, ojo avizor, impedían los arreglos de la mayoría, que llevaban envueltos algún favor para los amigos o algún disfavor para los enemigos.

Ahora todos son de la misma opinión; nadie hay quien se oponga ni vote en contra;

todos los acuerdos son por unanimidad y así las sesiones o juntas carecen de movilidad y adolecen de languidez.

Y no hay nada más lejano de la realidad. Ahora, más que nunca, se discute, con un calor, una independencia y una altura de miras que no llegaron nunca a los salones de sesiones.

Lo que ocurre es que una vez que prospera un criterio, que es, como antes el de la mayoría y el que, por consiguiente, tiene todas las probabilidades de ser el más acertado a su favor, no se pierde el tiempo en seguir discutiendo acerca de él, ni se sacan a relucir los trapitos que antes se ponían al balcón a cada instante.

Hoy, más que nunca, hay quien vigila por los intereses del pueblo y los defiende también como nunca, incluso a golpes, y fé de ello pueden dar a más de sus compañeros de entidad, toda la dependencia, jamás tan satisfecha como ahora, de ver que es de verdad cuanto se habla y hace en pro de la colectividad.

Lo que ocurre es que, llevados de nuestra natural indolencia y por el hecho de que ahora se tiene hasta derecho para usar de la palabra en las sesiones de ciertas corporaciones, aunque no se pertenece a ellas, dejamos de asistir a sus deliberaciones y no vemos como se lucha.

Y se lucha, pero que a brama partido; pero la apariencia...

LA AGRICOLA MURCIANA S. A.

Se cita a Junta General Extraordinaria de Accionistas el día siete de Noviembre próximo a las diez de la mañana, en su local Social, para dar cuenta del estado en que se encuentra la liquidación de esta Sociedad.

Murcia 28 de Octubre de 1926.

EL CONSEJO.

CIEZA VIAJEROS

Regresó de sus posesiones de «Los Praicos», de este término municipal, la distinguida señora doña Angela Rodríguez Marín, en donde ha pasado una temporada.

—Hemos tenido el gusto de saludar, procedente de Melilla, a nuestro querido amigo el ilustrado capitán de Administración Militar, don Manuel González Díaz, el que pasó entre nosotros unos días, acompañado de su encantadora hija Concha.

—Ha marchado a Gijón, después de haber pasado una temporada al lado de sus parientes, los señores de Anaya la bella y elegante señorita Amelia Jaén.

—Regresó de la Corte nuestro querido amigo el Letrado de la Compañía de Ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante, don Pedro Pérez y Gomez.

—Pasó entre nosotros nnas horas el Letrado de la Campaña del Sur de España don Alvaro Gallar.

SE DICE

...Y no sabemos con qué fundamento, que el grupo escolar que en los tiempos del señor don Jesús Massa, se pidió al Ministerio, y que ya está concedido, no lleva vías de hacerse, cuando se lograron vencer todas las dificultades, que eran grandes y muchas; cuando se intentó obtener el beneficio que el Estado concede, y cuando los concejales, de entonces, lucharon por conseguir ese valioso edificio, que será orgullo de Cieza, y de cuantos hayan contribuido a que se realice.

Hagamos un poco de historia: Amparado el Ayuntamiento de Cieza en las últimas disposiciones legales, que concedían a los pueblos el tener grupos escolares de seis y de doce grados, si los pueblos llenaban ciertos requisitos, repetimos, el señor don Jesús Massa Piñera, hombre emprendedor y entusiasta de todo lo que sea por y para Cieza, estudió, en unión de sus compañeros de Municipio el asunto; se tomó el acuerdo en sesión pública, y se convino en ofrecer al Estado: Un solar que mide tres mil metros cuadrados, en un sitio ventilado y frente por frente de lo que se compró para hacer, un día, el Parque que se sirvió de sitio de expansión y recreo a los que recibieran educación en el hermoso grupo que se ha de construir. Se ofreció también al Estado, en materiales, una suma que no bajaría de 15 000 a 20 000 pesetas, las que no se entregarían inmediatamente que fuera el proyecto aprobado, sino paulatinamente y en el tiempo que duraran las obras, que no bajaría de tres años y por

último, también se ofreció la suma de Sesenta mil pesetas en dinero, el que se entregaría con arreglo a las condiciones del Estatuto, si no estamos mal informados, en anualidades Y pudiendo hacer ese grupo escolar con doce grados, en las condiciones ventajosísimas que se conceden a los pueblos que, como el nuestro, pidieron a tiempo, esperamos que nuestra primera Autoridad, que don Antonio Marín Oliver, estudie a fondo este asunto, y que se consiga llevar a la práctica una obra de la importancia de ese Grupo escolar de doce grados.

Y también esperamos que esas habillitas se desvanezcan como el humo, y que no se salgan con la suya los detractores de todo lo que es grande, y honroso para nuestro pueblo.

ENFERMOS

Le han sido administrados, con toda solemnidad, los últimos Sacramentos a la señorita Carmen Gimenez Cardona, dada la gravedad de la dolencia que la tiene postrada en cama.

¡Dios quiera mejorar las horas de tan simpática enferma!

QUE MEJORE

La bondadosa señora de nuestro amigo el notable escritor don Manuel Carrillo, ha tenido la desgracia de dar una caída, la que le ha ocasionado la ruptura de la tibia del pie derecho.

Celebraremos la pronta y total curación.

CORRESPONSAL

28 Octubre.

Capítulo de Sucesos

CHOQUE DE AUTOMOVILES

En la carretera de Archena a Ricote los automóviles de viajeros que prestan servicio en Llea y Villanueva chocaron violentamente.

Segun se ha podido averiguar el coche de Villanueva que iba conducido por Macario Lopez Jimenez, que marchaba detrás del de Llea al que dió un fuerte encontronazo.

A consecuencia de este achuchon volcó el primer coche, produciéndose heridas los viajeros.

Del suceso se dió cuenta al Juzgado.

ATERRIZAJE FORZOSO
Cerca de Santomera aterrizó un aeroplano que se dirigía a Alicante.

En el aparato iban una señora y un caballero de nacionalidad francesa.

Un automóvil transportó a dicha ciudad la correspondencia y los viajeros.

El piloto quedó en Santomera esperando recibir un motor para continuar su viaje.

POR LOS TEATROS

Estreno de «La Galana» en el Ortiz

Exito grande fué el obtenido por Pilar Millán Astray, la autora de la comedia en tres actos «La Galana», en la noche de ayer en el Ortiz y que el público que acudió a presenciar el estreno así lo comprendió; por ello, al acabar cada uno de los actos, aplaudía más que la interpretación, a la labor de quien supo trazar una comedia a rasgos firmes y brillantes.

La presentación de personajes, así como el enredo, están dibujados de modo sencillo y sin recursos exagerados; es labor de ingenio con una movilidad de personajes admirable, de un fondo muy real e imaginado con perfecta y atenta observación, y de una forma que corre parejas con el fondo.

En esta época de modernismos malsanos en que lo superfluo vence, pese a los moralistas, a lo esencial, a lo necesario, escribir una obra en que se note de modo evidente, la superioridad de lo capital, después de una amplia comparación, es labor hasta difícil, que la señorita Millán Astray, ha conseguido con la producción «La Galana» la cual hace vivir en un ambiente de casticismo madrileño, contaminando por nuevas teorías — llamémosle así— plenos de perversidad y depravación.

Todos los muñecos que juegan en la farsa tienen adecuado lugar y encaje, y cuando la comedia toca a su fin va deshaciéndose el enredo de una manera sencilla y sin haber de recurrir a forzadas situaciones.

Siendo los tres actos muy buenos, sobresale el segundo, máxime si se tiene en cuenta que siendo el de mayor duración no decae un solo momento el interés.

La labor personal de actores y actrices siendo muy aceptable, perdió un tanto por la dificultad inevitable del acento regional y en todos ellos se vió buena voluntad, que el público siempre justificó aplaudió.

DELÁ Romea

SOLTERO Y SOLO EN LA VIDA

Antes de ayer, se representó en este teatro la comedia (?) en tres actos de los señores Paso y Estremera, que lleva por título «Soltero y solo en la vida», donde el señor Alarín demostró sus grandes aptitudes, encarnando un Jo séjo Carrillo admirable.

Las demás partes, discretas en el desempeño de sus papeles.

Circo

Anoche se reprizó la zarzuela en tres actos «La Calesera».

Como esta obra dejó en Murcia gran sabor y se hizo pronto popular, el público acudió en buen número al teatro.

Los artistas que tomaron parte en la representación fueron muy aplaudidos.

Por la tarde se puso en escena, la revista «Es mucho Madrid».

Cine Popular

Esta noche se pasará por la pantalla de este bonito, castizo y popular salón, la monumental película española «La Bejarana».

En ella toma parte el excelente actor cinematográfico José Nieto, (hijo de Murcia). La obra de Ardavin, según la crítica, se ha llevado a la película sin omitir detalles ni escatimar nada para que resultase como de las de mas fama entre las españolas.

Por los paisajes, que los hay bellos en la tierra salmantina, en donde se ha filmado la obra, como por el trabajo de los artistas que en ella tomaron parte, puede decirse que es una película de primera categoría, y que al público murciano le ha de gustar mucho.

Mañana sábado se estrenará la segunda y última jornada de «La Bejarana».

La Asociación de Cultura Musical

SEGUNDO CONCIERTO

Por falta de espacio nos vimos obligados, ayer, a dejar para hoy la reseña del segundo concierto de la temporada que estuvo a cargo de los artistas Jacques Serre «celista» y la notable pianista Ida Ackermann.

Como saben nuestros lectores esta audición musical, tuvo lugar en el Teatro Ortiz, y en él continuaron celebrándose las sucesivas.

El programa que habían de ejecutar estos artistas tenía para los verdaderos aficionados un gran atractivo: el estreno de la Sonata de Honneger.

A la hora anunciada aparecieron los artistas en el palco escénico, siendo saludados con aplausos.

Según rezaba el programa la primera parte a ejecutar, era Sonata en «la» de Beethoven.

Los artistas cambiaron esta obra por otra, porque la que ellos ejecutaron no aparecía ningún momento característico del gran maestro; ni los giros, ni la manera de desarrollar el tema, y en fin Beethoven fué quien dió toda la amplitud a esta clase de composiciones y en esta que interpretaron los concertistas, los tiempos eran demasiado cortos. Además esa composición debió ser compuesta con anterioridad a Beethoven, y efectivamente, la Sonata era de Hayde.

La Sonata de Honneger es obra que acusa una gran personalidad de su autor. Nos pareció estar bien construida y equilibrada. Tal vez con otra audición podríamos juzgar la obra compuesta por el autor de «La pactoral de estio».

Los artistas ejecutaron las obras del programa salvando admirablemente todas las dificultades, dejando muy buen sabor entre los espectadores.

PUNTILLO.

LO QUE DICEN QUE DIJERON

Los últimos versos del Duque de Rivas

A González Bravo se le murió una hija y para enaltecer su memoria, le escribió a su gran amigo el Duque de Rivas, suplicándole le hiciese un epitafio.

El gran poeta se encontraba muy enfermo, y le contestó lo siguiente:

«Si hoy a lo voz de la amistad no accedo, es porque el peso del dolor me abruma, perdona mi flaqueza, mas no puedo mover ni el pensamiento ni la pluma.

Estos fueron los últimos versos del Duque de Rivas.

DIARIO DE CARTAGENA

EL «LAURIA»

De un momento a otro llegará a Cartagena procedente de Barcelona, el cañonero «Lauria» conduciendo a bordo al Capitán general de este departamento, Excmo. señor don Juan Bautista Aznar, que como saben nuestros lectores marchó a la ciudad condal a cumplimentar a S. M. el Rey.

ECOS LOCALES

De Madrid ha regresado el joven don Bernardo Saura Rey.

—También ha regresado de la Corte, don José Martínez de Galinsoga, querido compañero en la prensa e ilustrado comandante de Infantería de Marina.

—Hoy se han dicho misas en la capilla del Penal, por el alma de la señora madre del director de dicho establecimiento, don José Hernández, fallecida recientemente en esta ciudad.

NUEVO BANCO

A la hora que depositamos la carta, se está verificando la inauguración del nuevo Banco de Crédito Nacional. Instalado en la plaza de San Sebastián, bajos del Ateneo Mercantil.

Concurren las autoridades locales, distinguidas personalidades y la prensa.

CONATO DE INCENDIO

En la imprenta de don Alfonso Noguera, en la calle de Cuatro Santos, se produjo anoche un conato de incendio. Rápidamente acudieron los bomberos que en breves momentos lograron sofocarlo.

Las causas, según parece ser, fueron el haber prendido fuego a unos papeles una chispa desprendida de la lumbrera en que se fundían unos rodillos.

DE AVIACION

Llegó de Melilla tripulando un aparato Donniers el capitán Llorente y un mecánico.

Hoy, con otro aparato de igual marca, ha salido para Melilla de nuevo.

FOOT - BALL

Mañana, sábado, en el correo de Madrid saldrán para Albacete los equipiers de la Unión Deportiva, con objeto de jugar con el titular dos partidos: el primero el próximo día 31 del corriente y el segundo el primero del próximo mes de noviembre.

Los «chicos» de la Unión van animados de muy buenos deseos y no dudamos dejarán a su Club a la altura que siempre le han colocado.

